
! ! !报名时间

!"#$ 年 #! 月 % 日至 !&#$

年 #!月 !&日
网络报名时间：全天 !%小

时开通

报名费

混合团体赛 '&&元(队。

现场报名地点

#、上海市乒乓球协会（建国
西路 #') 号三号楼 #&* 室，电
话：&!#+*%**&',,）（,-&&—.$：&&
周末不休）

!、上海三杰体育赛事管理
有限公司（定西路 #!//号长峰大
厦 !&'室，电话：&!#+)!'/',&#）
（#&-&&—#$-&&周末不休）

'、爱聚网（花园路 #!$弄运

动 0123七街区 4座同策运动俱
乐部，电话："!. + *.,,'.$"，
.').!.*..*.）（,：""—.$-"" 仅
工作日）

网上报名方式

56大赛官网网址：
777689:5;<8=6>?@

AB大赛官方微信平台：C330
城市乒乓联盟（9DDEFG:;F5:;）、三
杰体育（85:HG<DGI9）。在对话窗口
中回复“乒乓迎新春”获取赛事
相关信息，回复“报名”获取报名
流程及交费方法。

赛事热线电话

上海市乒乓球协会
&!.+*%**&',,

上海三杰体育赛事管理有
限公司 &!.+)!'/',&.
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打破交流模式
在国乒队的历史上，队员和教

练并无互相选择机会，队伍会根据
教练员的特点以及运动员的打法、
性格，将某几位运动员划分在一位
分管教练员的麾下。

运动员和教练员双向选择，是
刘国梁上位后提出的新思路。刘国
梁解释道：“这是更加人性化的做
法。教练和运动员一样，都有自己
的风格和特点，运动员知道自己的
需求，知道自己在某一个阶段需要
突破瓶颈时需要哪些教练，所以双
向选择会比以前指派教练更融洽
一些。”

数年前，刘国梁就已考虑过成
立运动员委员会，如今随着他的上
任，时机成熟了。他表示，运动员委
员会的成立，能使“让运动员成为
中心”这句话落到实处。“对外与国
际接轨，对内获得应有话语权，运
动员委员会的话语权很重。在联
赛、国家队和未来的商业开发中，
他们提出的合理要求，我们都会为
他们服务。”

改革集训体系
!&!&年东京奥运会将新设混

双比赛，这让刘国梁思考，是否应
当打破以前男女队分开集训的做
法，启用新的备战体系。

“混双是首金，而且只有一对
选手参加，我们的封闭训练就没法
再分开了。男女队都需要合在一
起，不然混双没法练，但是训练基
地能不能接纳这么多人？混双由谁
来负责？相互之间如何去沟通？这
些都将是我们面临的新问题和新
挑战。”

今年的亚锦赛和瑞典公开赛，
日本女乒强势崛起，常胜将军中国
女乒遭遇了前所未有的挑战。痛定
思痛，刘国梁大刀阔斧改革，先是让
男女队教练互换，随后又废除乒超
“外援禁令”。展望东京奥运，刘国梁
指出，一定不能犯经验主义错误。
“离奥运会已经很近了，但我们国乒
的战略思维还是稍微少了一些，现在
需要坐下来认真研究和布局了。”

打造乒球大!"

最大牌的明星、最高的投入水
平、最大的群众基础都在中国，乒
乓球理应有更好的发展。然而，国
乒在里约奥运会上火了一把，却未
能带动中国乒超联赛的发展。刘国
梁在考察过日本全新打造的 3 联
赛后，更是深有感触。如何打造中
国乒球大 JK，成为了新一届乒协的
目标。

刘国梁指出：“以前协会没有
实体化，两个班子一套人马。现在
实体化了，职业转变后就是专业人

做专业事，我希望乒协做得更强
大。”

刘国梁坦言，在离开国乒一年
多的时间里，他一直在思考如何将
乒乓赛事做得更好。“我觉得，跳出
来后，看得更清楚了。除了拿冠军，
把市场做好，凭借乒乓球的影响力
是有可能的。”他希望，在备战东京
奥运的同时，能在这几年中将乒乓
球的发展推广出去，“我们需要专
业团队和专业人才。”

中国乒乓，世界共享。这是刘
国梁的心声，他期待新一届乒协能
成为中国体育改革的破冰者，闯出
一条前所未有的乒乓球职业化和
产业化之路。 本报记者 陶邢莹

! ! ! ! 本 报 讯

（记者 陶邢莹）
“乒乓春晚”这
道饕餮大餐又
来了！!&.,年 .

月 ) 日、* 日、
.!日、.'日连续两个周
末，“新民晚报红双喜
杯”迎新春乒乓球公开
赛战火重燃，比赛将在
上海市体育宫 !大渡

河路 !"#$ 号"举行，报
名通道现已正式开启。
“新民晚报红双喜

杯”迎新春乒乓球公开
赛是本报和上海市乒乓
球协会以及红双喜公司
自主创办的群众性乒乓
球品牌赛事，自 !&&)年
创办至今已经举办了十
三届。如今，新民晚报红
双喜杯已成为上海市影
响力最大、参赛人数最
多的业余乒乓赛事。今
年年初，组委会细化了
参赛组别，对参赛选手
资格限制和审查更为严
格，规定有专业背景的
运动员、高水平业余选
手同草根选手必须分组
竞技，这一举措受到参
赛选手的一致好评。对
于明年年初的比赛，组
委会在原有规则的基础
上，将进一步完善。新增
以下规则：))岁以上的
选手将不受资格限定，
即不管有没有专业背
景，可报名任意一组。其

次，参加过全运
会的选手只能
报名乙级或甲
级，且取得前三
名的选手（除
))岁以上选手

外）必须报名甲级。第
三，针对上届有专业背
景的运动员又进行细
化，凡在中国乒协、各省
市乒协、八一体工大队
注册的现役运动员，以
及曾在中国乒协、各省
市乒协、八一体工大队
注册过的年龄在 .) 周
岁以上的有专业背景的
业余运动员（除 ))岁以
上选手外），只能报名参
加甲级组比赛。

组委会还将继续
设立资格审查委员会，
接受举报和投诉，处理
违反参赛选手代表资
格的违规事件，让更多
的乒乓球爱好者登上
新民晚报红双喜杯的
舞台，在新年之际以球
会友，享受蕴含其中的
健康和快乐。
本届“新民晚报红

双喜杯”由上海市体育
局、闵行区人民政府、新
民晚报、上海红双喜股
份有限公司主办，上海
市乒乓球协会、闵行区
体育局、三杰体育承办，
上海市体育发展基金
会、各区乒乓球协会、上
海市体育宫协办。

! ! ! !本报讯 （记者 李元春）北京时间昨晚
..时 !/分，身患肺癌的前中国女足球员张
欧影在美国圣迭戈不幸离世，年仅 %'岁。

在球员时代，张欧影是中国女足的一匹
“快马”，早在 .,,'年她就进入女足国家队开
始国脚生涯，连续参加过 .,,,、!&&'、!&&/年
三届女足世界杯，同时也是 !&&&年悉尼和
!&&%年雅典奥运会中国女足队员。.,,,年世
界杯，中国女足在女足世界杯上勇夺亚军，张欧
影便是这一辉煌的亲历者。值得一提的是，那
届世界杯小组赛期间，她曾在对阵加纳队的比
赛中 )分钟内连入两球，给球迷留下深刻印象。
值得一提的是，张欧影还是少数几位曾

在美国女足大联盟效力过的中国女足球员之
一，她曾效力过圣迭戈精灵队。!&&)年年底，
步入职业生涯暮年的张欧影正式宣布退役，
随即前往美国留学深造，但 !&&/年又复出参
加了个人第三届世界杯。!&&%年，在美国大
联盟效力的张欧影认识了美国人爱迪，两人
相识、相知、相恋，终在 !&&*年 *月于美国注
册结婚。婚后，张欧影就移居到美国圣迭戈生
活，两人也生育一子一女两个孩子。

即便已经退役，生活在海外，张欧影依旧
没有放弃心爱的足球，在美国她一直从事足
球教育工作，做过多家学校和俱乐部的足球
教练。此前，张欧影曾多次回到中国参与各种
青少年足球活动。!&./年夏天，她还曾带着
圣地亚哥青少年足球队到国内开展一系列足
球友谊赛和慈善活动，并且和刘英、王丽萍等
前队友相聚。
无奈天有不测，病魔却找到了正值壮年

的张欧影。据知情人士透露，今年 '月底 %月
初，从北京回到河北的张欧影，突然半夜胸痛
被送往急诊，当即检查出罹患肺癌。据悉她患
的是一种罕见的大细胞癌，在过去的治疗案
例中并不多见，高昂的治疗费用也超出了承

受范围。得知张欧影罹患恶疾后，美国一家众
筹网站为她募集了十万美元的治病基金，国
内的筹款募捐活动也由孙雯等几位老女足队
员积极促成，效力于河北华夏幸福队的国脚
张呈栋以及国安队的郎征等球员，也曾带头
为张欧影募捐。
只可惜，最终张欧影还是不幸离世，曾经

的一朵中国女足“铿锵玫瑰”，无奈永远地离
开了我们。今天，前中国女足队员白莉莉在朋
友圈写道：“你哭过笑过，来不及说再见。记住
你幸福的容颜，欧影走好……”同为老女足队
友的高宏霞也在朋友圈贴出了身穿中国女足
队衣的张欧影和五星红旗的合影：“欧影，一
路走好……”

刘国梁!新官上任三把火"

前女足国脚张欧影不幸离世

如风身 今不在影

运动员成为中心
专业人做专业事

从刘指导到刘主席，
华丽转身的刘国梁，改革的

力度更大了，亦收获了更多的民
心。一袭黑衣、目光如炬，站在新一届
乒协主席的位子上，刘国梁坚定地说：
“新一届乒协，要让运动员成为中心。”

今年 9月刘国梁回归国乒后，担
任新一届乒协主席的呼声很大。而他
本人显然有备而来，未来的工作
思路、改革方向，都已是了然
于胸。

!乒
乓
春
晚
"战
火
重
燃

!

!

!

!

二
〇
一
九
新
民
晚
报
红
双
喜
杯

迎
新
春
乒
乓
球
公
开
赛
开
始
报
名

! 昨天!刘国梁"左#接受聘书 图 新华社

" 刘国梁曾任国乒总教练 图 新华社

" 张欧影 图 !"#


